

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.290

Segovia—Sábado 23 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

## “La creación del Patrimonio familiar será realizado por la adecuación del cultivador a la tierra sin incorporaciones de siervo.”—El Jefe de Estado, Generalísimo FRANCO

### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

#### ES DE ESPERAR QUE DESAPAREZCA EN BREVE EL FRENTE DE TRESCIENTOS KILOMEROS EN LA PROVINCIA DE MALAGA

Con la operación llevada a cabo ayer en la provincia de Granada, en dirección a la de Málaga (en cuya línea divisoria se encuentran las tropas al haber ocupado Alhama de Granada), ha sido acortada en treinta y cuatro kilómetros la distancia a Motril (Granada) y a Vélez-Málaga (Málaga), ambas poblaciones costeras, con cuya ocupación quedarán cortadas totalmente las comunicaciones de Málaga con Almería. Es decir, que la faja costera de que disponían los rojos malagueños para recibir refuerzos de Almería, ha quedado reducida a la mitad de la anchura que tenía ayer por la mañana.

¿En qué día quedará totalmente cercada Málaga? ¿Cuándo esta ciudad será objetivo directo de las fuerzas del Sur? Secretos del mando, pero todo hace suponer que el frente de la provincia de Málaga, con sus trescientos kilómetros, habrá desaparecido en breve.

#### LA OPERACION PARA OCUPAR ESCUZAR, VENTAS DE HUELMA Y ALHAMA DE GRANADA

Sevilla, 22 (11.30 n.).—El día de hoy ha resultado muy movido en la región Sur. A las veinte horas terminaron las operaciones que dieron como resultado la toma de los pueblos de Escuzar, Ventas de Huelma y Alhama de Granada. Las operaciones fueron hechas por dos columnas.

Estas últimas fuerzas llegaron a tiempo, por medio de movimientos muy rápidos para evitar que los refuerzos enemigos pudieran inocular moral en los que huían. Antes de tomar la población de Alhama, nuestras fuerzas tomaron las lomas que dominan la parte Oeste del pueblo; y así, cuando llegaron los comunistas mandados por el teniente coronel de Infantería de Marina, Braulio Fuentes, sufrieron una gran derrota.

Los rojos dejaron en nuestro poder veintinueve prisioneros, casi todos ellos marinos, que estaban heridos por sus oficiales al pretender pasar a nuestro lado, abandonando también cuarenta y seis cadáveres. Entre los muertos figuraban los capitanes de Marina, Antonio Moisés y Antonio Pérez Conde y tres tenientes, uno de los cuales se llamaba Antonio Saavedra. Los otros dos no han podido ser identificados.

Todas estas fuerzas del enemigo procedían de Cartagena, y venían de refresco ante las reiteradas peticiones del gobernador de Málaga. El teniente coronel que dirigía la columna roja logró huir.

Entre el material cogido al enemigo figuran treinta fusiles Mauser, un fusil ametrallador, treinta cajas de granadas, víveres y otro material no clasificado todavía. El avance ha sido de unos treinta y cuatro kilómetros.

#### Se lleva a cabo en Granada un avance de 34 kilómetros, ocupándose Alhama de Granada y otros pueblos

Se cogieron al enemigo 86 muertos y 29 prisioneros, entre éstos dos capitanes de Infantería de Marina y tres tenientes. El jefe del Batallón huyó, al parecer herido

Burgos, 22 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 22 de Enero de 1937: EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones y Divisiones de Avila, Soria y Madrid. Sin novedad en todos los frentes, con ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL SUR.—Se ha llevado a cabo un importante avance de unos 34 kilómetros en la provincia de Granada, ocupándose Alhama de Granada, y otros pueblos, después de un brillante combate en el que se cogieron al enemigo 86 muertos y 29 prisioneros. Entre ellos figuran los capitanes de Infantería de Marina Antonio Moisés y Antonio Pérez Conde, y tres tenientes, de ellos uno llamado Aravedra. Entre los prisioneros figuran algunos heridos que lo fueron por uno de sus propios capitanes, al parecer por su tibieza en el combate. El jefe del batallón, llamado Braulio Fuentes, huyó al parecer herido. El botín cogido al enemigo es abundantísimo, y en él figuran fusiles ametralladores, ametralladoras, fusiles y material diverso, todavía sin clasificar.

En reconocimiento efectuado sobre el frente de Estepona, se han recogido ocho cadáveres rojos, con su armamento, bombas de mano, varias cajas de cartuchos de fusil y ametralladora y gran cantidad de material de transmisiones y fortificación.

Salamanca, 22 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

#### EN MARSELLA SON CONFISCADOS 35 VAGONES DE CARTUCHOS DESTINADOS SEGUN DECIA A MEJICO

Marsella, 21.—Treinta y cinco vagones sellados llegados de Bélgica vía Ginebra, hace diez días y llevando la indicación «cartuchos» con destino a Veracruz, han sido decomisados, a petición de la Aduana por no presentarse nadie a recogerlos.

El Parque de Artillería de Marsella, a petición de la Aduana, ha recogido la peligrosa mercancía.

#### EN LA CAMARA DE LOS COMUNES. DECLARACIONES DE UN DIPUTADO

Londres, 21.—Mr. Crossley, en la Cámara inglesa ha declarado que los

dos hombres más poderosos de la España roja son, por hoy, el embajador de Rusia y el general que dirige la defensa de Madrid, que supone es un ruso-alemán.

Por todas partes que pasaron los rojos ha visto las iglesias quemadas, las imágenes destrozadas y los altares y pinturas destruidos. De 136 sacerdotes que había en Toledo, sólo quedan seis vivos.

Tiene la completa evidencia de que los milicianos del Gobierno de Madrid han cometido toda clase de crueldades (bestiales crueldades, dice). En Madrid han asesinado a sangre fría y sin previa formación de causa, a multitud de inocentes víctimas. Todo recuerda los peores días de la revolución francesa.

#### LOS ACTOS TERRORISTAS COMETIDOS EN LISBOA

#### El jefe de Policía está convencido de que son consecuencia de la guerra española

Tenía razón el Gobierno portugués Lisboa, 22.—Con motivo de los atentados terroristas de anteanoche, el ministro del Interior ha manifestado a los periodistas que había tenido razón cuando dijo que la guerra civil española afectaba y amenazaba la vida del pueblo portugués.

El Parlamento se ha puesto decididamente al lado del Gobierno para adoptar enérgicas medidas contra las organizaciones criminales. El Consejo de ministros se ha ocupado de estos atentados.

#### Varios ministros visitan la Casa de España

Lisboa, 22 (11 n.).—Esta tarde estuvieron en el Consulado de España los ministros de Justicia y los embajadores de Bélgica, Italia y Argentina.

El jefe de Policía de Seguridad ha declarado que estos atentados han servido de experiencia, pues la población verificó con rapidez un movimiento de apoyo y de colaboración con las autoridades. No cree que éstos tengan mayores repercusiones.

Está convencido de que tales actos de terror son consecuencia de la

guerra de España, pretendiendo los dinamiteros provocar la revolución en Portugal por no favorecer a los marxistas.

#### La Legión Portuguesa se empleará en la represión de los atentados bolchevistas

Lisboa, 22 (12 n.).—La Legión Portuguesa, en la que hace poco se alistaron los jóvenes nacionalistas, se empleará en la represión de los atentados bolcheviques. Montarán guardia ante los edificios públicos.

En toda la ciudad se han efectuado registros, dando por resultado la detención de bastantes sospechosos, entre los que figuran varios extranjeros, de ellos cuatro españoles.

El Gobierno se reunió en Consejo de ministros, al final del cual fué facilitada la siguiente nota:

«Los ministros, reunidos bajo la presidencia del señor Oliveira Salazar, debatieron sobre los acontecimientos de la noche pasada y acordaron tomar las medidas que resuelvan la seria situación creada por los atentados.»

Han sido detenidos los dirigentes comunistas.

#### Pasan de trescientos los muertos hechos a los marxistas en su ataque al Cerro de los Angeles

Es considerable el material capturado. Termina la semana con la presentación en nuestras líneas de un número crecido de milicianos rojos

Burgos, 22 (12 n.).—La Oficina de Prensa del Cuartel general del generalísimo ha radiado esta noche la información siguiente:

«De viernes a viernes poca nove-

dad en el frente de Madrid. Empezó esta semana con nuestra operación, victoriosa, para apoderarnos del Vértice Cumbre del frente de Madrid, que se llevó a cabo con felicidad, resultándonos completamente gratuita, porque el enemigo, que tanto nos había molestado del lunes al viernes con fuego de cañón y amenaza de carros rusos desde Villanueva del Pardillo a Las Rozas, huyó precipitadamente

apenas vió a las fuerzas de Asencio desplegar en maniobra envolvente sobre esa magnífica posición que es el Vértice Cumbre del sector, de cuya importancia da idea el hecho de que durante el tiempo que está en nuestro poder, en todo el flanco izquierdo se vive en completo desahogo. Después de esta operación han intentado pequeños golpes de mano sobre la Ciudad Universitaria y Palacete de la Moncloa, sin conseguir ninguno de sus propósitos, y siendo rechazados violentamente por nuestros soldados en un alerta permanente.

El hecho saliente de la semana es el ataque, perfectamente preparado, que se hizo sobre el Cerro de los Angeles, donde hemos obtenido una de las victorias más rotundas que se han registrado en el frente de Madrid.

La cantidad de muertos hechos al enemigo sobrepasa la cifra de trescientos, y asimismo es considerable el material capturado: algunos morteros, más de doscientos fusiles y hasta un cañón del diez y medio, que cogimos también a los rojos, que se

#### LA VIDA EN MADRID

#### Arruinados los comerciantes, les autorizan a abastecerse fuera de la ciudad

Quedan requisadas las salas de espectáculos

Madrid, 22.—A partir del día 31 de Enero todas las salas de espectáculos quedarán requisadas, correspondiendo su explotación a la junta de espectáculos creada por decreto. Esta junta está compuesta por delegados de los servicios de propaganda, de Orden públicos y de Sindicatos de espectáculos.

#### El problema de abastecimiento. La evacuación

Madrid, 22.—La junta delegada de defensa de la capital se reunió esta mañana. Se discutió principalmente sobre el problema de abastecimiento, al que se concede la mayor importancia. Quedó decidido que los comerciantes se abastezcan fuera de la ciudad, sin necesidad de someterse a la vigilancia de las afueras de Madrid. (Después de robarles las existencias y su dinero, autorizan a los industriales «a abastecerse fuera de la ciudad». ¿Dónde? Si fuera fácil encontrar productos ya se encargarían las milicias de arramblar con ellos a viva fuerza, como ocurre en Valencia y en Cataluña. Después de arruinados los infortunados comerciantes, se les dan amplias facultades... para buscar lo que las bandas de ladrones rojos no pueden encontrar.)

La comisión especial para evacuación sigue trabajando para conseguir la rápida salida de los no combatientes, lo que facilitaría el problema de abastecimiento. Entre tanto, son rigidamente cumplidas las disposiciones sobre racionamiento de víveres, y la gente acepta con resignación la falta de las pequeñas cosas que antes consideraban imprescindibles. (No se olvide que estas referencias están facilitadas por las autoridades soviéticas de Madrid.)

#### Ante la guerra de España

Italia contestará la semana próxima al proyecto de control

La tardanza obedece a las conversaciones entre los Gobiernos de Berlín y Roma

En Italia se estima que en los últimos días Francia está obrando de buena fe

Roma, 22.—Parece que la respuesta italiana a la propuesta de Londres sobre el control para impedir la entrada de voluntarios y de material de guerra en España, no será entregada hasta principios de la semana próxima.

En los círculos autorizados se da a entender que la tardanza de contestar obedece a las conversaciones del Gobierno italiano con otros países y especialmente con Alemania.

Se cree que esta contestación estará inspirada en los mismos principios que

la primera, o sea pidiendo que la no intervención sea integral.

Respecto a impedir la salida de voluntarios, se reconoce que Inglaterra ha facilitado esta tentativa, y se espera la colaboración leal de Francia, pues este país, durante los últimos días, ha demostrado su buena voluntad.

Por el contrario, se considera que la actitud de Rusia constituye un deseo de obstaculizar la colaboración internacional.

#### Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo de la provincia de Segovia

Circular

Autorizada por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia la reunión de la Asamblea general ordinaria que los Estatutos en sus artículos 59, 60 y 61 marcan taxativamente que ha de celebrarse en el mes de Enero de cada año:

La Junta directiva provincial convoca por la presente circular a todas las Juntas locales y mutualistas que estén al corriente en el cumplimiento de sus obligaciones contra actuales, a esta Asamblea, que se reunirá el jueves, 28 de Enero, a las diez y media, en primera convocatoria, y a las once, en segunda, en el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial.

#### ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la Asamblea general anterior.
- 2.º Examen, discusión y aprobación del balance, cuenta de ingresos y gastos, presupuesto y Memoria anual.
- 3.º Proposición de M. Vázquez, mutualista de El Espinar, acerca de las heridas sufridas por un obrero, a consecuencia de la explosión de una granada.
- 4.º Ruegos y preguntas.

#### Veinticinco hombres y diez mujeres de derechas, fusilados en Barcelona

Burgos, 22 (11 n.).—Se sabe que en Barcelona han sido fusilados veinticinco hombres y diez mujeres acusados de pertenecer a la Quinta Columna. Se asegura que los fusilados pertenecen a partidos de derechas.

#### Azaña huyó de Barcelona ante la amenaza de los anarquistas

Por el momento continuará en Valencia, después ya se verá...

Burgos, 22 (11 n.).—Ayer hubo un Consejo de ministros en Valencia, presidido por Azaña, que duró unas horas. A la salida, los reunidos dijeron que, como siempre que asiste a los Consejos el Jefe del Estado rojo, se limitó el que acababa de verificar a un cambio de impresiones.

El ministro de Instrucción, Hernández, manifestó que ese fantasmón de Presidente de la República soviética pronunció un discurso que fué oído con gran complacencia por todos los ministros.

Al preguntarle los periodistas si Azaña se quedaría en Valencia, contestó: «Por el momento, sí, después ya veremos»...

Por cierto que el viaje de Azaña a Valencia, desde Barcelona, no se debe a fortalecer al Gobierno de Largo Caballero, como han dicho las emisoras marxistas, sino a las amenazas de los anarquistas de la capital de Cataluña.

Lo prueba un artículo de «Solidaridad Obrera», en que se escribe que mientras Barcelona se halla sin pan, sin carne y sin azúcar, el responsable de todo eso, se encuentra a salvo.

#### Un barco rojo obligado a entrar en El Ferrol

Londres, 22.—La Agencia Reuter informa que, según noticias procedentes de Santander, un vapor al servicio de los rojos españoles que cargado de material de zinc por cuenta de las autoridades de Asturias navegaba por el Cantábrico, fué avisado por el acorazado nacionalista «España» y obligado a seguir con escolta, al puerto de El Ferrol.

#### ¿Veintisiete barcos rusos apresados en la última semana?

Roma, 22.—Desde Salamanca informan que en la semana pasada veintisiete vapores rusos cargados con material de guerra fueron capturados por los navíos de la escuadra nacional.

La vigilancia de puertos y costas está dando a los nacionales magníficos resultados.

#### NOTA DE LA ALCALDIA

#### Las alteraciones en el precio de los artículos

Se recuerda a todos los comerciantes e industriales en general, que el precio que ha de regir para la venta al público de sus artículos será el mismo que tenía en el mes de Julio del año próximo pasado. Y para su alteración será condición indispensable que ésta esté autorizada previamente por la Junta de Abastos, indicando documentalmente, en el Negociado de la misma, los antedichos industriales y comerciantes las causas que determinan para ello.

#### El ex ministro de la Ceda señor Aizpún, condenado a la pena de muerte

Almería.—Comunican de Barcelona que a bordo del vapor «Uruguay», que sirve de prisión, han sido asesinados más de cuarenta prisioneros.

De Valencia dicen que el ex ministro señor Aizpún, que se encuentra preso, comparecerá uno de estos días ante el llamado «tribunal popular», que le juzgará por el delito de rebelión. Se pide para él la pena capital.

#### Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia

Anuncio

Habiéndose recibido en esta Cámara dos copias de las conclusiones aprobadas en la Asamblea de Salamanca por los comerciantes e industriales matriculados en Madrid, y que por razón de las actuales circunstancias residen fuera de dicha capital, se pone en conocimiento de los que se encuentren en Segovia y que asistieron a la reunión, celebrada en esta Cámara el 14 del actual, que si desean enterarse de dichas conclusiones, pueden pasar por la oficina de la Cámara el lunes y martes próximos, de diez de la mañana a dos de la tarde, donde se les pondrán de manifiesto.

Segovia, 23 de Enero de 1937.—El secretario, F. RIVAS.—V.º B.º: El presidente, RUFINO CANO.

#### Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Exámenes extraordinarios del mes de Enero

Tendrán lugar dichos exámenes los días 29 y 30 del corriente mes, a partir de las nueve de la mañana, para aquellos alumnos que hayan sido admitidos previa justificación de hallarse comprendidos en los apartados a) y b) de la circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza de fecha 19 de Diciembre último, debiendo presentarse con las papeletas de los exámenes del curso anterior o con la que en su caso deberán recoger en Secretaría, con la oportuna anticipación.

Los déspotas africanos encadenaban a sus esclavos armados con lanzas para que no pudieran escaparse en la batalla. Hoy los déspotas bolcheviques encadenan a los milicianos para que mueran junto a ellas.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Se organiza en Tetuán, una manifestación de homenaje al Jalifa, por el bombardeo de que fué objeto un buque que llevaba peregrinos moros a La Meca

Sevilla, 22 (11 n.)—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, se ocupó de las acostumbradas mentiras del parte rojo, diciendo que éste afirma, con un cinismo embustero que asombra, que en los últimos combates causaron al enemigo más de mil bajas. ¡Pero hombre! Si yo llevaba sólo una columna; si me causan mil bajas, ¿cómo he podido resistir el combate que hicieron?

En Gibraltar hay tanta canalla roja, al amparo de la libertad que ofrece el Gobierno inglés, que por su radio dice toda clase de mentiras, primero el no pasarán y después que hemos retrocedido hasta San Roque, lo que fué motivo para lo de los dos capitanes, el teniente y el mecánico y los cuatro anarquistas, que cayeron en nuestro poder a causa de esas mentiras. Yo ya se lo he dicho a sus dirigentes, pero no me han hecho caso ni me lo harán.

Dice Radio Gibraltar que la artillería gubernamental ha hecho fuego nutrido sobre Marbella. ¡No lo hemos notado!

El jefe y dos oficiales de las baterías que cogimos en Bujalance, lo han pagado con la vida, porque les mataron los rojos.

Yo afirmo que en las operaciones sobre Marbella no hemos oído ningún cañonazo; solamente uno dirigieron contra un buque, al que no alcanzaron.

Sigue diciendo el radio que se sabe que los gubernamentales tienen la intención de recuperar esa posición. ¡Qué bárbaros! ¡Qué intención más aviesa!

Añade después el radio: Las tropas gubernamentales atacaron fuertemente Marbella y los fascistas se retiraron cuatro kilómetros.

Ya se sabe, mañana se presenta en Marbella, algún anarquista con intención de tomar café.

Habla el radio de la resistencia que harán a los nacionales y no sabe que ayer una compañía nuestra, una sola compañía, en reconocimiento, se alejó unos catorce kilómetros y vió veintidós camiones y un cañón blindado, los cuales al ver nuestras fuerzas salieron corriendo al interior de las tierras.

Esa resistencia de que alardean es vencible y se vencerá cuando yo lo tenga por conveniente.

La mentira es el arma que con más destreza manejan los marxistas; otras no, porque cuando se ven ante hombres no las saben manejar.

Homenaje al Jalifa

No tienen valor ni aun cuando ven su aviación. Esta sí que le tiene para bombardear ciudades indefensas y labriegos que están en el campo.

Para eso sí. Para bombardear un barco mercante en Marruecos, donde iban los moros en viaje a La Meca, cuando pocos momentos antes había estado el Jalifa a visitarlo.

Al solo pensamiento de que su Príncipe hubiera sido herido, la ciudad se ha indignado y ha formado una manifestación a cuya cabeza han ido las autoridades españolas, dirigiéndose al Palacio. El Jalifa pronunció un discurso agradeciendo la manifestación. Yo también envío un saludo emocionado al Jalifa, al Príncipe marroquí, por cuya simpatía todos le conocen y por su adhesión al Gobierno de Burgos, único que representa al pueblo español.

Las algaradas de los campesinos

Después de dedicar un saludo a Portugal con motivo de los últimos actos terroristas, dijo que el barón belga asesinado en Madrid lo fué por haber facilitado la salida de España a veintitantos belgas combatientes, que han dicho que habían sido engañados. Y es que al ver tantos crimenes, su sensibilidad se indignó.

Ahora son franceses los que se marchan, convencidos de que defendían una causa criminal que repugna a sus conciencias, y han declarado que no se trata de una guerra civil, sino de una guerra criminal, como lo han visto durante el tiempo que han estado en Madrid, donde se mata a la gente y se fusila a los que no quieren ir al frente.

Los campesinos de Valencia, como los rusos, han promovido algaradas. Sabido es que en Ucrania el Gobierno, necesitando dinero, se apodera de las cosechas de los pobres labriegos, haciendo inútil su trabajo.

En Cataluña han hecho lo mismo, requisando las cosechas y quitándoles lo que tenían, siendo esto causa de motines. Ahora en Valencia ha ocurrido algo parecido, ocasionando que el "gobierno" se ocupase de ello, y saliendo una comisión del "consejo de ministros" para cortar las extralimitaciones que ha habido.

¿De quién son las extralimitaciones? ¿De las autoridades o de los labriegos, que se niegan a morir de hambre? No lo sé; pero los labriegos valencianos ya tienen la medida de la satisfacción experimentada en el imperio de los rojos que hoy sufren, por su desgracia, aunque sea momentáneamente.

El parte oficial

El día de hoy—dijo también el general—ha sido poco movido en el Norte, donde sólo ha habido tiroteo de cañón.

Entre los que ayer se pasaron a nuestras líneas figuran dos sacerdotes

Estos sufrieron una odisea tremenda, teniendo que permanecer escondidos por los montes desde el 15 de Noviembre

Burgos, 23 (3 t.)—El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo, «El Tebib-Arrumi», transmitió anoche un despacho telegráfico, que dice así: «Ha continuado la calma que venimos disfrutando desde hace tres fechas en este frente. El enemigo no se atreve ya ni a intentar sus golpes de mano y tanteo sobre nuestra línea, y se nos aparece en esa actitud típica del niño a quien está regañando, encolerizado, su padre; es decir, tapándose la cara con el brazo para ponerse a cubierto de las, al parecer, inevitables bofetadas.

Por nuestra cuenta personal vamos a añadir un testimonio de presencia al mentis rotundo que, oficialmente y en honor a la verdad, se ha dado a la fantástica noticia lanzada por las «radios» rojas de que nos habían tomado nada menos que el Cerro de los Angeles.

En la mañana de hoy, y amablemente invitados por los jefes del sector de Getafe, Armiñán, Puente y yo hemos almorzado en dicho punto, después de tomar el vermut, por duplicado, en el Cerro y en el aerodromo, y hemos tenido la poca suerte de tener que aguantar por tres veces las pasadas de los «ratas» rojos.

Estos mismos aparatos tiraron luego con ametralladoras sobre la carretera de Andalucía, también con escasa fortuna para ellos.

Como comprenderá el lector, cuando los marxistas bombardean el Cerro de los Angeles, una de dos, o esa posición es nuestra o es que ya están dispuestos a hacer fuego sobre los camaradas, cosa que en último extremo no sería nueva. Lo que sí podemos asegurar es que tanto en el Ce-

siempre preparativo para la retirada de los defensores de Madrid. En el Sur, nuestras fuerzas cruzaron Ventas, Cacán y Alhama, donde entraron a las veinte horas. El avance llevado a cabo en la provincia de Granada es de treinta y cuatro kilómetros, y el espíritu de nuestras tropas es magnífico.

Terminó la charla leyendo las listas de donativos.

Se suprime el Tribunal Supremo

Burgos, 22 (11 n.)—La «Gaceta» publica un Decreto, suspendiendo el Tribunal Supremo, porque seguramente ya no hace falta, por haber sido reemplazados todos los Tribunales de Derecho, por los populares, que tantas sentencias de muerte dictan por el más leve motivo, atropellando todos los sentimientos de justicia y de humanidad.

†  
EL SEÑOR  
**D. Aureliano Cuesta Martín**  
Ha fallecido en Chañe el día 20 de Enero de 1937 a los 86 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.  
Sus desconsolados hijos doña Afrodisia, don Eduardo, don Aureliano, don Mariano y don Angel Cuesta Martín; hijos políticos don Mariano Herranz Piedras, doña Marina Nieto García, doña Petra Ríoz Sanz, doña Tomasa Sanz Casas y doña Isabel Arranz Alcalde; nietos, sobrinos y demás parientes,  
Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.  
No se reparten esquelas.  
El excelentísimo señor Arzobispo de Valladolid ha concedido cien días de indulgencias en la forma acostumbrada.

bía leer, puesto que se notaba que trataba de descifrar lo que decían unas cuartillas que le habían sido entregadas, haciendo unas pausas prolongadísimas.

Seguramente es un obrero a quien sus dirigentes habían ordenado dar lectura al escrito que le entregaron.

La Kent, en Barcelona

Burgos, 22 (11 n.)—Ha llegado a Barcelona, procedente de París, esa mujer amargada, extranjera de origen, que se apellida Kent y que fué directora general de Prisiones, en cuyo cargo cometió tantos regocijantes disparates, propios de su desequilibrio nervioso.

El Consejo Superior de la Confederación de Mujeres Católicas rendirá un homenaje de admiración a la señora del general Moscardó

Burgos, 22 (11 n.)—El Consejo Superior de la Confederación de Mujeres Católicas Españolas, dice en una nota que, deseosa siempre de enaltecer cuanto en estos momentos representa la grandeza de nuestro espíritu patrio y los altos procederes de las mujeres cristianas, ha acordado rendir público homenaje de admiración a la señora del general Moscardó, que tan maravillosamente ha sabido unir, en la gesta gloriosa de To-

ledo, el más profundo espíritu de madre cristiana con el más tradicional patriotismo de nuestra raza y los más tiernos sentimientos maternales con todas las abnegaciones y sacrificios en defensa de nuestra Religión y nuestra Patria.

Doña María Guzmán de Moscardó ha sabido ofrendar con generosidad a Dios y a España la grandeza de su alma, y en ella tenemos una prueba inmensa y palpable de cómo nuestro cristianismo, hondamente sentido, es fuente fecunda de donde brotan todos los heroísmos y todas las abnegaciones. Es, pues, la señora de Moscardó, modelo de mujeres cristianas, que es lo mismo que decir modelo de mujer fuerte, mujer auténticamente española.

Esta Confederación pone con todo cariño su mirada en ella. Es el modelo que quisiéramos llevar al corazón de nuestras mujeres, y por eso proyectamos este homenaje, no dudando de que nuestros acuerdos serán la concreción del anhelo que sienten todas las mujeres españolas: el anhelo de honrar a quien tanta honra ha dado a todas. Se recogerán firmas de todas las mujeres, aunque no pertenezcan a la organización, y se han enviado instrucciones precisas a las Uniones Diocesanas para llevar a realización este proyecto de homenaje a la ilustre esposa del general Moscardó.

Vendo vacas holandesa, recién parida. Para tratar, con Teófilo Llorante, en Valverde del Majano.

**DOCTOR ZAMARRIEGO**  
Catedrático de enfermedades de la Infancia.  
Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia  
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Por la radio de Madrid habló un individuo que no sabía leer  
Burgos, 22 (11 n.)—Hoy ha hablado desde el micrófono de Unión Radio, de Madrid, un individuo que por sus titubeos demostró que no sa-

**DOCTOR FERNANDEZ SECO**  
Profesor del Instituto Rubio  
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid  
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, Accidentalmente en SEGOVIA  
Plaza del Instituto, 2, bajo Consultas de tres a cuatro

†  
**La señora**  
**Doña Casimira Alcalde Sánchez**  
Ha fallecido en Chañe (Segovia) el 20 de Enero de 1937 a los 65 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
R. I. P.  
Su desconsolada hija doña Isabel Arranz Alcalde; hijo político don Angel Cuesta Martín (médico); nietas Isabel, Cándida, Petra, Pilar y María de los Angeles; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia.  
Al participar a sus conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.  
No se reparten esquelas.  
El Ilustrísimo Señor Arzobispo de Valladolid ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# Sorpresa de los rusos malagueños al verse atacados por el Nordeste, mientras ellos se fortificaban en Fuengirola

¿Se ha declarado el régimen soviético en Málaga para por el terror imponer la construcción de defensas y nutrir los frentes? Los corresponsales extranjeros marchan desde Avila al frente de Málaga

Cuatro muertos y más de veinte heridos en Madrid por oponerse a la evacuación de sus hijos

## LOS SOLDADOS ESTAN IMPACIENTES POR ENTRAR EN MADRID

Toledo, 22.—Los rojos se emplearon en dos ataques contra nuestras trincheras de la Ciudad Universitaria lindantes con el Parque del Oeste. Llevaron a cabo fuerte tiroteo precedido de alguna preparación artillera. Por fin se decidieron a salir de sus posiciones con objeto de acercarse a las nuestras, que distan entre sí en aquel lugar apenas cuarenta metros, pero los legionarios que esperaron el momento oportuno de intervenir dejaron sentir su acción, obligando a los comunistas a volver a sus parapetos, no sin dejar sobre el terreno a varios atacantes que no pudieron ser retirados por los presuntos asaltantes. Allí han quedado los cuerpos inertes de los desechados milicianos.

La moral de nuestros soldados continúa siendo elevadísima. Es frecuente oírles preguntas dirigidas a sus jefes: «¿Cuándo nos lanzamos sobre Madrid?»

## EPISODIOS DE LA LUCHA EN EL FRENTA MADRILEÑO

Toledo, 22.—Nuestros trimotores seguidos de escuadrillas de caza llegaron hasta el centro de Madrid, sobre el evolucionaron, sorteando con habilidad y audacia los mensajes de los antiaviones. Cuando dieron tiempo a la población para ocultarse en los refugios, los aparatos descendieron, y uno a uno, fueron dejando en los puntos estratégicos su carga destructiva.

Cumplida tal misión en el caso de Madrid, recorrieron las escuadrillas, de parte a parte, las líneas de influencia roja que fueron batidas con metralla y juego de ametralladoras. Los aviadotes observaron algunas concentraciones enemigas que tuvieron que hacer alto en la marcha y tumbarse en el suelo, a pesar de lo cual, fueron castigadas. En seguida la artillería, siguiendo las indicaciones de los aviones, concentraron sus fuegos sobre las concentraciones de referencia, inutilizando sus movimientos.

En el sector de Pozuelo quedaron fuera de la dirección de su columna algunas unidades rojas, consiguiendo los nacionales envolverlas. El círculo de Madrid se estrecha. Ha sido interceptado un mensaje redactado en términos desesperados explicando la ya conocida situación de Madrid.

En el sector de la Ciudad Universitaria hubo la noche pasada el acosado zafarrancho. Nuestras ametralladoras sostuvieron un diálogo bastante vivo, y cuando clareaba el día los huones rojos volvieron a sus madrigueras tras dejar en el campo algunos camarádas suyos. Sorteando el peligro, los legionarios consiguen arrastrar hasta nuestras trincheras tres cadáveres. De la documentación encontrada en las ropas se vino en conocimiento de que uno era de un teniente y otro de un sargento. Este dato permite suponer que el número de muertos y heridos de los marxistas no fué reducido.

## EL FRENTA DE MALAGA LLAMA A LOS PERIODISTAS EXTRANJEROS

Avila, 22.—La calma en la casi totalidad de los sectores hace suponer que los rojos están rascándose los verdugones de la paliza recibida en el Cerro de los Angeles. La paliza y el ridículo, porque le hicieron después de anunciar la conquista de aquella excelente posición.

Invitados por el jefe del sector de Getafe, varios periodistas hemos almorzado en la antigua hospedería del convento de Carmelitas enclavado entre la ermita de Nuestra Señora del Cerro de los Angeles y el monumento al Corazón de Jesús. No se ha acusado la presencia del enemigo, ni siquiera por medio del vulgar paqueo.

Durante nuestra estancia no hemos tenido otra molestia que la de dos o tres pasadas, sin consecuencias, de dos aviones diminutos que nuestros legionarios han dado en llamar «ratas».

Al descender a Getafe, cerca del aeródromo, hemos visto traer un camión de Ingenieros cargado de material rojo que todavía se está recogiendo después de su tentativa al Cerro. Entre el mismo figuran una ametralladora y treinta fusiles de fabricación rusa.

Allí mismo la presentación de fu-

gitivos aumenta. Ayer lo hicieron dos sacerdotes y dos guías que desde los últimos días de Noviembre andan por los campos pasando toda clase de penalidades para eludir a los marxistas; un guardia civil, dos cabos de Infantería, cuatro milicianos y seis paisanos. Todos coinciden en afirmar que la situación de Madrid es por momentos más difícil y angustiosa. El Gobierno rojo trata de imponerse por el terror para que las mujeres y los niños evacuen la ciudad, lo que da origen a tumultos. Uno de éstos, de caracteres trágicos, ha tenido lugar en la estación Niño Jesús, a espaldas del Retiro. Un grupo de paisanos trató de oponerse a que se llevaran a sus hijitos en vagones destinados al transporte de mercancías, llegando incluso en su efervescencia a desenganchar la máquina del convoy, pero los milicianos intervinieron y dispararon sus armas contra los amotinados, matando a cuatro e hiriendo a más de veinte.

La casi totalidad de los corresponsales extranjeros que siguen el desarrollo de la guerra desde Avila a través de la oficina de Prensa del cuartel del generalísimo saldrá el sábado para Sevilla y desde esta capital irá a la provincia de Málaga con los oficiales de la citada oficina.

No creemos que sea un viaje de turismo. Parece más bien que van en busca de algo próximo e importantísimo.

## CONVOY ROJO DESTRUIDO POR LA AVIACION

París, 22.—Comunican los enviados de Prensa en España que los aviones nacionalistas han destruido un convoy de cuarenta camiones que iba a Madrid transportando milicianos que huían hacia la capital. Se calculan en más de trescientas las víctimas resultantes del ataque de los aparatos.

## FRENTE DE MALAGA

En Málaga se obliga a todos a ir a los frentes

Ceuta, 22.—Han llegado varios evadidos de Málaga, quienes declaran que los dirigentes rojos malagueños celebran constantes Consejos y reuniones, tratando de buscar soluciones que eviten la caída de la ciudad en poder de los nacionales.

El vecindario vive bajo un régimen de terror impuesto por anarquistas y comunistas, los cuales obligan a todos los vecinos a ir a los frentes.

## La Caballería ha llegado en descubierta hasta los arrabales de la ciudad

Ceuta, 22.—Escuadrillas nacionales volvieron a bombardear el muelle y las posiciones rojas de los barrios del Oeste de Málaga. Mientras se llevaba a cabo esta operación aérea de castigo, los escuadrones de Caballería nacionalista llegaron en un reconocimiento a los arrabales de la capital.

## MALAGA ATRAVIESA MOMENTOS MUY CRITICOS

Gibraltar, 22. (Información inglesa).—Las noticias que se reciben de Málaga coinciden todas en asegurar que dicha población atraviesa momentos muy críticos.

El embajador ruso Rosseberg ha ordenado la declaración del régimen soviético en la ciudad, imponiendo el trabajo a todos los habitantes en los barrios extremos al objeto de convertir en fortalezas todas las casas.

Incluso los funcionarios y empleados son obligados a trabajar día y noche.

El pánico en la población es indescriptible, pues se conmina con severísimas penas a quienes se resistan a cumplir las órdenes.

## CONTINUA EL AVANCE SOBRE MALAGA

Gibraltar, 22. (Información inglesa).—Continúa el avance de los nacionales sobre la costa de Málaga. Ayer volaron varias escuadrillas sobre la capital en servicio de exploración, reconocimiento y bombardeo. Casi todas las fortificaciones de los rojos a lo largo del litoral han sido atacadas por la aviación, especialmente los alrededores de Málaga, donde se construyen trincheras. La acción de los aparatos ha llegado a Motril, donde también han causado las bombas grandes destrozos.

## La sorpresa de los rojos de Málaga

Gibraltar, 22 (Información inglesa).—Los nacionalistas han llevado a cabo un golpe por sorpresa en la provincia de Granada, sobresaltando a los rojos malagueños ya que el terreno escogido para el avance de hoy no lo consideraban éstos amenazado de momento.

La capital, pues, se encuentra atacada por dos frentes, y en ambas direcciones las fuerzas nacionales están equidistantes de Málaga.

Júzguese de la perplejidad de los marxistas al tener conocimiento del vigoroso avance de treinta y cuatro kilómetros hasta Alhama de Granada, ocupado por los nacionales, cuando aquellos se apresuraban a concentrar fuerzas en Fuengirola, o sea en el frente opuesto.

Las bajas rojas en la operación de ayer han sido considerables.

## LA PRENSA ROJA RESULTA QUENO HAY UNANIMIDAD

Hablábamos ayer de la «unanimidad» de la Prensa al servicio de Moscú en sus «juicios». Hoy la cosa ha cambiado. Veamos:

«El Sob» de las tinieblas opina que influye en el estado de ánimo de los milicianos el tener a la vista tanto extranjero. «No viene a ser un disimulado ataque a los elementos de la Brigada Internacional que han invadido Madrid y una confesión de que el estado de ánimo de los milicianos no es nada satisfactorio».

«Claridad» turbia se atreve a decir que la política del Gobierno de Valencia debiera ser más moderada con objeto de no despertar recelos en Inglaterra.

Y «El Socialista», «Política» y «La Libertad» continúan lanzando incienso moscovita sobre el discurso de «El feo de la Cacharrería».

Pero enfrente está «Solidaridad Obrera», de Barcelona, que publica un artículo de tonos capaces de arrugar las verrugas del héroe del balón si no fuesen de cemento (las verrugas). «Después de vocear que no está conforme con las teorías de Manolo, le dice a éste ¡qué horror! que le sobra el tratamiento de excelencia, porque en estos momentos la única excelencia la otorga el pueblo a los que luchan en el frente».

## Segunda línea de Falange Española de las J. O. N. S.

Servicio de guardia para el día 24 de Enero de 1937

Jefe: Antonio Maroto Burgos.

Cabo: Antonio Heras.

Falangistas: Daniel de la Orden, Jesús Tablado, Jesús Villanueva, Gabino Herreno Llorente, Teófilo Mateo Rueda, Casto Rivas, Valentín Bermejo Pedreira, Román Sacristán Montes, Misael Llorente, Zoilo Martín Villacorta, Maximino Municipio Pascual, Federico Mendizábal, Manuel Donday y Juan Vidal Molet.

Suplentes: Moisés López Gómez y Martín Tejedor Ballesteros.

Se presentarán a las nueve de la mañana en el Cuartel de 1.ª línea. (Si alguno no pudiera acudir lo tendrá que manifestar por escrito, según órdenes recibidas).

Arriba España.

Servicio de guardia para el día 25 de Enero de 1937

Jefe: Francisco Tejedor.

Cabo: Mariano Ramos Lázaro.

Falangistas: Isidoro Esteban San Frutos, Clemente de Pablos Perlado, Apolinar Gutiérrez, Segundo Gómez Illanas, Juan Garcinuño Gómez, Moisés López Gómez, Juan López Alvarez, Benito Ruiz Acedo, José Urra Ródenas, Gonzalo Mut Gil, Antonio Martín Gómez, Luis Fernández Arranz, Pedro San Román y Antonio Trillo.

Suplentes: Nicolás Toledo Gómez y Manuel Fernández Pubillones.

Se presentarán a las nueve de la mañana del día 25 en el Cuartel de Falange de 1.ª línea.

Caso de no poder asistir, lo manifestarán por escrito, según órdenes recibidas.

Arriba España.

## Las riquezas de "El Berral," EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DIMITIÉ CON CARACTER IRREVOCABLE

En el río Eresma, término municipal de Migueláñez, se halla el molino denominado «El Berral», transformado hace pocos años en una central eléctrica de unos 50 kilovatios, que sin hacer nuevos desembolsos, no creo constituya una fuente de felicidad para su propietario y menos para sus descendientes.

A unos 500 metros de la central se llama la presa de embalse, que bajo el punto de vista de un entusiasta de la transformación de la tierra de secano en regadío, debe ser el sitio estratégico para poder hacer una gran obra, dentro de su importancia económica, en favor de los pueblos de Navas de Oro y Nava de la Asunción, sin perjuicio alguno para su dueño.

Levantada dicha presa a unos diez metros, cuyo presupuesto no sería muy elevado por tener cimentación o base suficiente para ello, podrían hacerse dos canales iguales por ambas imágenes con un recorrido de cuatro kilómetros próximamente, para terminar el uno en el sitio del Molinillo, término municipal de Navas de Oro y el otro en el camino de Escarpías, del de Nava de la Asunción.

Al final del primero se instalaría una central eléctrica de la que se obtendría la fuerza necesaria para elevar agua del río Eresma (unos quince metros de altura) en cantidad suficiente para regar 200 ó 300 hectáreas de la zona más rica en agricultura de Navas de Oro, próxima al pueblo y a unos cuatro kilómetros del sitio de toma.

El agua del segundo podría elevarse unos veinte metros por medio de una central térmica, si no se disponía de otros medios más económicos, para regar otra zona igual o parecida del término de Nava.

Como la elevación no parece excesiva existe, y ante la probabilidad de que resultara económica (si esta suposición se convertía en realidad), sería un error imperdonable no acometer la obra.

Esto, que quizás a alguien parezca una locura, como ocurre con muchas iniciativas (principalmente cuando son de alguna importancia económica y su autor es lego en la materia), pudiera ser una buena fuente de riqueza de ambos pueblos, la resolución del paro obrero y por ende el bienestar de sus convecinos.

Por descabellada que parezca la iniciativa, ¿qué perjuicio podría venir a los dos pueblos interesados por hacer una gestión preliminar y ver el resultado que ofrece? Creo que ninguno.

Como no creo exista persona alguna (a excepción de los técnicos) que no siendo por el afán de contradecir, me pueda demostrar que la obra es irrealizable, debiera hacerse un estudio preliminar y a cambio de no sufrir perjuicio alguno si el resultado era negativo, pudiera encontrarse con una riqueza que, explotada debidamente, fuera de interés incalculable para los dos pueblos interesados en la misma.

En prevención de que no se haga la menor gestión (mejor sería que me equivocara), en otra ocasión le daremos a este asunto un nuevo toquecito, porque materia hay para ello; la experiencia de varios años me ha enseñado que en los asuntos colectivos sin interés alguno personal para quien los propone, a fuerza de tenacidad y tiempo se consigue el fin que se persigue; por estas circunstancias prometo continuar ocupándome del asunto hasta tanto se me demuestre por persona capacitada que la obra no es realizable.

Ante el interés que siente el Gobierno del generalísimo Franco por forjar una nueva España, todos debemos secundarle en la medida de nuestras fuerzas.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

AZALP

## Sbert sigue tan tonto como siempre

Habla de la anexión de Cataluña a Francia

París, 22.—Desde Barcelona informan que el consejero de la Generalidad Sbert, ha declarado que en la conferencia celebrada en Valencia entre Largo Caballero y Companys, se trataron importantes cuestiones que afectan a Cataluña.

Quiere Companys (según el eterno estudiante), que el Gobierno de Valencia confiera poderes y facultades a la Generalidad para que, cuando ésta lo considere oportuno, se gestione la anexión de Cataluña a Francia.

## DELICADA SITUACION EN EL JAPON

Tokio, 22.—La situación política creada por el desacuerdo existente entre el Parlamento y el Ejército japonés, es bastante delicada. El primer ministro, Hirota, ha visitado al emperador para presentar su dimisión y la del Gabinete.

## MOTIVOS DE LA DIMISION

Tokio, 22.—El primer ministro, Hirota, ha dimitido. He aquí el desarrollo de los acontecimientos que han motivado la crisis: Entre los partidos políticos y el Ejército se han manifestado diferencias enconadas. Como consecuencia de ello, Hirota anunció sus propósitos de dimitir, por lo cual el ministro de la Guerra se ofreció a servir de intermediario entre los bandos hostiles, pero el primer ministro reclamaba la disolución de la Dieta, a lo que había rotunda negativa.

Todos los esfuerzos conciliatorios realizados han resultado estériles. Hirota no ha querido desistir de su petición, y los partidos políticos han mantenido su punto de vista.

Esto es causa de una gran efervescencia política y militar, hasta el punto de que el ministro de la Guerra ha declarado:

—No respondo del Ejército si no se disuelve el Parlamento. Como el emperador se ha negado a disolverle, Hirota ha dimitido con carácter irrevocable.

## MOSCU, VIGILANTE

Moscú, 22.—El Gobierno ruso sigue con atención el desarrollo de la crisis japonesa, y revela que el Ejército nipón se apodere del Poder y desarrolle una política contraria a la U. R. S. S.

## Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 21 de Enero

Comerciantes e industriales de Turégano, 10 pesetas; don Valentín Gregorio, de Cantalejo, segunda entrega, 325; don Pedro Martín Lafuente, de Escarabajosa de Cabezas, 500; don Julián Bernabé, de Cozuelos de Fuentidueña, 100; don Nicolás Gómez, de Adrada de Pirón, 200; don Isidro Gómez, heredero de doña Cristina Gozalo, de Dehesa de Cuéllar, 200; don Mariano de Aragón, de ídem, 175; don Demetrio Moreno, de Cantalejo, segunda entrega, 250; don Eugenio Gil, de Brieva, 125; don Francisco Yagüe, de Cedillo de la Torre, 50; don Lorenzo Rodríguez, de ídem, 50; doña Eugenia Sastre, de Fresneda de Cuéllar, 300; don Leoncio Sastre, de ídem, 300; don Narciso Ayuso, chófer de E. Heredero, un día de haber de los meses de Diciembre y Enero, 10; Hijas de María, de Valseca, 25; doña Benita Pérez Yubero, de Segovia, tercera entrega, 15; señor presidente de la Sociedad Buenos Amigos, de Fuente de Santa Cruz, 50; don Quintiliano Rubio, de Melque de Cercos, 30; don Leoncio Albertos de Pedro, de Fresneda de Cuéllar, 300; don Jesús Rubio, de Melque de Cercos, 10. Total, 2.725 pesetas.

## Relación de donativos recibidos en metálico el día 22 de Enero

Asociación de Hijas de María, del barrio de San Lorenzo, de Segovia, 25 pesetas; don Victoriano Bernabé Martín, de Escarabajosa de Cabezas, 5; don Pedro Sanz Mardomingo, de Escalona del Prado, 1.250; don José López Moya, guardia civil de la Comandancia de Segovia, 150; comerciantes e industriales no asociados a la patronal, de Sanchoño, 10; doña Saturnina Bartolomé del Castillo, de Fresneda de Cuéllar, 100; comerciantes e industriales de Torrecilla del Pinar, 167.95; señor alcalde de Cabanas de Polendos, de una función teatral en dicho pueblo, 7.55; excelentísimo señor gobernador civil, 85. Total, 1.850 pesetas.

## Goering ha llegado a Roma de regreso de la isla de Capri

Esta noche marchará a Berlín Roma, 23.—Después de haber pernoctado en el tren especial que le conducía, el general Goering llegó a Roma a las diez y cuarto de la mañana. Le esperaban el jefe de los servicios de la Embajada alemana, las autoridades italianas y un gran gentío a pesar de tener este término de viaje carácter privado.

Entre aplausos y aclamaciones, el ministro alemán marchó a su residencia oficial, de la que salió a las once pere efectuar algunas visitas de carácter particular.

Esta tarde, a las siete, Goering regresará a Alemania.

## J. H. DE NICOLAS

Médico oculista Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid Consulta: de once a dos Calle de Cervantes, núm. 38

## ¿Otro submarino rojo perdido?

Gibraltar, 22.—Un crucero inglés que navegaba por aguas del Cantábrico comunica que un submarino rojo que pretendió salir de Santander se enredó en una malla de las que obstruyen aquel puerto, quedando inmovilizado. Se estima que dicho sumergible puede considerarse perdido.

## Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Valladolid

Anuncio Debiendo adquirirse por compra directa y libre distintas clases de artículos de consumo para este Hospital Militar, Hospital de Sangre de Renedo de Esgueva y Clínica Militar de Segovia, para las atenciones de los mismos, por el presente se hace saber a cuantos interese, que pueden formular sus correspondientes ofertas, que se ajustarán en cantidades, clases, calidades y características que se determinan en el pliego de condiciones o según muestras que se encuentran a disposición de los que lo soliciten en la Secretaría de esta Comisión, sita en el Hospital Militar, todos los días hábiles de diez a trece. Las cantidades a adquirir serán las que se precisen para cubrir las necesidades de dichos Establecimientos. La Comisión se reunirá el día 11 de Febrero próximo, a las once, en la Administración del mencionado Establecimiento.

La entrega de las ofertas puede hacerse en iguales días y horas señaladas anteriormente hasta el día anterior al designado para la reunión y en este mismo día hasta las diez. Valladolid, 20 de Enero de 1937.—De orden del presidente: El capitán secretario, Vicente Llopis.

## Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido. Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

## Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER	
Presión atmosférica.....	675.9
Dirección del viento.....	Sur
Temperatura máxima.....	10.4
EN LA MAÑANA DE HOY	
Presión atmosférica.....	672.6
Dirección del viento.....	Sur
Temperatura mínima (protegido).....	4.0
Pronóstico del tiempo, nuboso con tendencia a lluvia.	

## ASAMBLEA EN SEGOVIA DE LA ASOCIACION PROVINCIAL DE AGRICULTORES

Se ha celebrado en Segovia una Asamblea de la Asociación provincial de Agricultores, asistiendo 76 representaciones de 86 Juntas locales. El número aproximado de asambleístas fué de 500.

Se abrió la sesión con un saludo del presidente a todas las representaciones de las Juntas locales y labradores allí reunidos, dando cuenta de otro de nuestra primera autoridad civil para todos los labradores de la provincia, que fué coreado con una salva de aplausos a dicha autoridad y vivas a España.

A continuación se procedió por el secretario a la lectura del Balance y Memoria de la Asociación en sus siete meses de vida, siendo aprobado por aclamación.

Una vez conocida por la Asamblea la entrega que la Directiva ha hecho de 1.000 pesetas para el Tesoro público y 1.100 kilogramos de pan para Madrid, fué aprobada por unanimidad.

Se adoptaron las siguientes conclusiones:

1.ª Comunicar a la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola la gratitud, unánimemente expresada por esta Asamblea, al conocer el comunicado de dicha Comisión favorable a nuestra instancia de fecha 10 de Diciembre pasado, relacionada con los abonos de cobertera, así como también por la aprobación de la tasa de abonos minerales, inserta en el «Boletín Oficial de la Provincia», número 154.

2.ª Solicitar del excelentísimo señor gobernador dé las oportunas órdenes para que se investiguen y pongan en claro las causas por las cuales se han vendido los abonos de semilla a precios fabulosos, según se comunica a dicho Gobierno civil en respetuoso escrito de fecha 23 de Noviembre pasado.

3.ª Recabar la colaboración de todas las entidades agrícolas de la provincia para estudiar un proyecto que tiende a solucionar el marasmo del mercado trigoero, así como buscar una solución eficaz para evitar sea burlada la tasa del trigo, debiendo elevar, por medio de nuestro Gobierno civil a la excelentísima Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de la Junta Técnica del Estado, los acuerdos que se adopten.

Terminando la reunión con un voto de gracias a la gestión realizada por la Junta directiva en todos sus actos, leyendo el secretario unas cuartillas, terminación de la Memoria, en las que ruega a todos trabajen sin descanso por la redención de los labradores, pues de esa forma, añadiendo nuestro esfuerzo al de los buenos españoles de las distintas actividades nacionales, conseguiremos el fin apetecido: que España sea una, grande y libre.

Concluyó el acto con vivas a España, a Franco y al Ejército y milicias nacionales.

### Contestación a una solicitud de esta Asociación

La Asociación de Agricultores de la provincia de Segovia nos remite la siguiente nota:

«En contestación a nuestra solicitud de fecha 10 de Diciembre último interesando de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola la adquisición de abonos de cobertera, recibimos la siguiente comunicación que hacemos pública para conocimiento de nuestros asociados y labradores en general, por el interés que para todos representa:

Junta Técnica del Estado. Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola. En contestación a su instancia de fecha 10 de Diciembre pasado y remitida por el Gobierno civil de Segovia, tengo la satisfacción de comunicarle que por esta Comisión se han realizado ya todas las gestiones necesarias para importar los nitratos necesarios a la agricultura, estando ya en la actualidad autorizada dicha importación.

Dios guarde a usted muchos años. Burgos, 13 de Enero de 1937.—El presidente, Eufemio Olmedo. Rubricado. Señor presidente de la Asociación de Agricultores de la provincia de Segovia.»

N. DE LA R.—EL ADELANTADO estima oportuna la instancia que la Asociación de Agricultores ha dirigido a Burgos. Responde esa gestión a otras que se han hecho por la mayoría de las provincias, y es de esperar que se pueda resolver la aspiración de los agricultores.

Le austed EL ADELANTADO

### UN REPORTAJE DE 'L'ECHO DE PARIS,'

## En el Marruecos español, en busca de alemanes

Tetuán.—Por la mañana dos amigos me llevaron a Ceuta en su coche. Seis ojos atentos, se pasean y recorren la carretera, tratando de alcanzar al pasar un uniforme alemán, o al menos, algo que se le parezca. Sólo percibimos algunas cabezas negras. Apenas alguno que otro blanco.

Es en Dar Rifien, el famoso cuartel de la Legión, donde los alemanes deben estar escondidos, pensamos nosotros.

Subimos. Hay justamente cerca de la carretera un grupo de soldados, con actitud casi germánica. Pero a veinte metros de distancia se reconocen al legionario español. Un sargento se acerca. Nos concede, sin dudar, un momento de permiso para entrar.

—No hay nadie—nos dice—, pues el batallón se marcha a las diez para España.

¿Un embarco? He aquí lo que queremos ver. No es posible que no haya alemanes en ese transporte. O bien los alemanes embarcan, o bien dirigen las maniobras, o bien el barco es alemán. Corremos.

No me preocupa. Los periódicos anuncian que Ceuta está atestada de alemanes. He de verlos.

Desde la primera casa, nuestra atención redobla. La calle tiene el aspecto de todas las calles de todos los pueblos españoles: Falangistas, Requetés, críos, coches que dan las vueltas demasiado de prisa. Desesperamos ya de encontrar alemanes. «Tac, tac, tac»...

Mi compañero me ha tocado con su mano, me ha mirado con ansiedad y me ha dicho: «Las ametralladoras».

Es, exactamente, el ruido de las ametralladoras. Voy al fin a las ametralladoras. ¿Voy, al fin, a poder enviar un telegrama sensacional? Acerquémonos. Pero, desgraciadamente, no hay sombra de alemanes. Me siento chasqueado, pero comprendo cómo hacen las falsas noticias.

Hay mucha gente alrededor de las ametralladoras, pero que no son de ningún nuevo modelo de ametralladoras de origen alemán. Una treintena de obreros golpean con el pico un muro. ¡Extraño!

En este preciso instante, recuerdo el titular sensacional de un periódico de París: En Ceuta los trabajos de fortificación se prosiguen activamente.

Me acerco más y hago que me den explicaciones: La verdad es bien sencilla. Para desembarazar la entrada del puerto, se están abatiendo las antiguas fortificaciones. No se fortifica, se derrumba.

Además, cualquier cañón colocado en estos lugares, sería más bien un estorbo. Sin embargo, parece que el emplazamiento, bajo el punto de vista estratégico, no sería malo del todo.

¡Espanto! Oficiales de Marina que no tienen aspecto español se pasean de arriba a abajo. Ya cerca, nos damos cuenta de que son... franceses. El barco no está lejos. «El Milán» tiene izado sus tres colores.

Los alemanes deben estar por ahí abajo... Damos la vuelta al puerto. No logramos percibir más que algunos guarda-costas españoles, un buque italiano y dos acorazados españoles. Hay igualmente un barco mercante ruso que lleva frente a su nombre, en caracteres rusos, la hoz y el martillo. También señalo dos hi-

droaviones. Sin duda los ciento cincuenta aparatos cuya llegada habían anunciado nuestros diarios.

Resuena la música. Es un batallón que parte para la provincia. Debo darme prisa, pues me doy cuenta de que es esa mi última posibilidad de encontrarme con alemanes.

Llego a tiempo para ver la salida. Pero allí no hay más que un barco pequeño que no tiene nada de germánico, ni su aspecto ni su nombre. Está de bote en bote. De un lado, los soldados, que tienen el aire feliz como de niños de vacaciones. Del otro, los oficiales, sonríen, pero con gravedad.

Los miro, uno por uno. Son todos ellos españoles, que van a hacerse matar para defender a su Patria. De cuando en cuando interpelan, con un acento inconfundible, a algún amigo venido a despedirlos. El desembarco de tropas alemanas en Ifni, no era, pues, otra cosa que el embarco de las tropas de Ifni.

Se oye el himno español. Todos saludan. El «Ciudad de Ceuta» ha partido.

La vuelta a Tánger me explica muchas cosas. Apenas llevo me dicen: Mire usted, esos árabes se marchan a enrolarse en las tropas de Franco. Hay efectivamente muchos árabes que se montan en múltiples barcasas

### INFORMACION SENSACIONAL

## Un plan de despliegue de las tropas soviéticas en Europa

Berlín.—Acercas de un gran plan de despliegue de las tropas soviéticas contra Europa publica un periódico húngaro un informe sensacional.

En él se dice que según los planes de despliegue ruso-soviéticos el Ejército bolchevique debía marchar en tres columnas separadas desde tres puntos geográficos distintos contra Europa.

El primer Ejército, del Norte, debía avanzar sobre Alemania bajo la dirección del general Humbrovich, pasando por Finlandia, Suecia, Noruega y Dinamarca.

Otra columna ruso soviética, bajo el mando de Sanopink pasaría sobre el Báltico, yendo sobre Inglaterra, extendiendo sus operaciones para unirse luego en Breslau con la tercera columna.

Esta tercera columna estaría bajo las órdenes del general Jakien, que en los dos últimos años estuvo personalmente varias veces en Praga, para inspeccionar al Ejército checo y dar sus consejos al Estado Mayor de Checoslovaquia.

La columna de Jakien debía partirse en tres direcciones hacia el Norte y Oeste para tomar Polonia; otra en dirección meridional avanzaría hacia Besarabia, y la última pasaría por Hungría, Yugoslavia y Austria.

Seguidamente se reunirían las dos alas meridionales y se dirigirían, en parte a Suiza y en parte a Italia, para pasar al mismo tiempo al Sudeste con el fin de ayudar a Humbrovich, y lanzarse luego sobre la parte meridional de Alemania.

Un periódico de Budapest dice a propósito del plan de despliegue de los soviets que el destino de Europa se resolvería de nuevo en el valle del Danubio, como en los tiempos de los tártaros.

Por eso los rusos soviéticos aceptan tantos sacrificios para el Ejército de sus regiones occidentales y de Checoslovaquia; por eso constrúan aeropuertos militares en Checoslovaquia y aumentaban sus líneas de ferrocarriles en los Carpatos.

A propósito de estas sensacionales revelaciones, otro periódico húngaro escribe hoy: El órgano oficioso de Budapest, dice a Europa que debe empezar a comprender la importancia que tiene el valle del Danubio en la defensa contra el peligro bolchevique.

## Las visitas y misas cantadas ante el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla

Serán, a las diez y media de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral y corresponderán durante los días de la próxima semana a las Asociaciones siguientes:

Lunes, 24.—Juventud Femenina de Acción Católica.

Martes, 25.—Cofradía del Rosario de El Salvador.

Miércoles, 26.—Cofradía del Rosario de Santo Tomás.

Jueves, 27.—Asociación de la Semana Devota.

Viernes, 28.—Asociación del Perpetuo Socorro.

Sábado, 29.—Cofradía del Rosario de San Miguel.

Las misas, con sacerdote y ministros, correrán a cargo de las expresadas Asociaciones.

y se alejan. Pero no van a unirse con las tropas de Franco. Se dirigen al barco en que harán la peregrinación a la Meca.

Se me asegura que si no hay tropas alemanas en Tetuán, hay al menos oficiales alemanes en El Círculo Nacionalista. Pero también descubro que esto es falso. Hay otra persona que precisa que los oficiales alemanes son huéspedes de la Residencia. En verdad los mecánicos están en el Hotel Nacional, donde el Residente general accidental habita; aparte de que allí vivía antes de ser Residente.

Un árabe cuenta en toda la ciudad que ha visto de un barco desembarcar tropas alemanas en Ceuta. Desgraciadamente, ha precisado demasiado. Dice haber oído los cañonazos que saludaba la llegada del buque. Bien sabido es que el general Franco ha suprimido ese saludo. El fondo de la verdad es que ese árabe ha oído contar el desembarco a otro árabe, a quien se lo había contado, a su vez, un médico, que lo había leído en un periódico.

Es de Tánger de donde partió la noticia que ha conmovido a la opinión francesa, y que por poco trastorna los sillares del mundo. Tánger ha dado curso a muchas leyendas. Desde Homero han inspirado a numerosos poetas. Es, sin embargo, la primera vez que ellas dirigen la conducta de los Estados.

HENRI DUQUAIRE

## Notas necrológicas

Ha fallecido en Chañe don Aureliano Cuesta Martín.

El señor Cuesta Martín era persona de prestigio en aquella localidad, y gran amante de la comarca carricellana. Había cursado las ciencias eclesiásticas sin llegar a la ordenación sacerdotal, y su cultura le hizo sobresalir en la localidad donde residió, la cual le honró con los principales cargos. Padre amante y ciudadano ejemplar, ha sostenido su vida cultivando esos afectos.

Su muerte ha sido sentidísima en la localidad de su residencia y en toda la comarca. A estos testimonios de pésame unimos el nuestro transmitiéndole a los hijos y demás familia del finado.

También falleció en Chañe la respetable señora doña Casimira Alcalde Sánchez.

La finada era muy apreciada en el pueblo citado, por su consideración y su trato amable, que la granjearon el respeto general. Ha fallecido cristianamente, y su memoria merece el mayor respeto en el vecindario.

Lamentamos la desgracia y enviamos nuestro más sentido pésame a su hija, hijo político señor Cuesta y demás familia.

## Notas del Gobierno civil

### Visitas oficiales

Entre la tarde de ayer y la mañana de hoy, el gobernador civil ha recibido las siguientes visitas: alcalde de Segovia, director del Banco Hispano Americano, secretario provincial de Falange, delegado e inspector del Trabajo, don Juan Well Sanz, secretario de la Junta del Tesoro, teniente don Alfredo López, superior de la Comunidad de Padres Carmelitas, coronel del Alcázar, alcalde y secretario de Carbonero, superior de los Dominicos de Santa María de Nieva, alcalde y secretario de Fresneda de Cuéllar, alcalde Martín Muñoz, arquitecto municipal, médico forense, don Gabriel J. de Cáceres, jefe de Falange Española de Cuéllar, secretario del Ayuntamiento de Sauquillo de Cabezas, ingeniero de la Sección Agronómica, delegado gubernativo de Riaza, alcalde y secretario de Valdevacas y señor Izuzquiza.

También ha visitado a nuestra primera autoridad civil el gobernador militar saliente, general Garrascosa y don Félix Beltrán de Lis, nombrado recientemente para desempeñar este cargo.

### La charla radiada del gobernador civil

La charla que pronunciará hoy ante el micrófono de Radio Segovia el gobernador civil, señor Pérez Mirete, comenzará a las diez menos cuarto, en punto de la noche y en ella se hará un resumen de los principales acontecimientos de la semana que hoy termina.

### Multa de quinientas pesetas

Manifestó el gobernador civil a nuestro compañero que había impuesto una multa de quinientas pesetas a don Santiago del Barrio, dueño del establecimiento de mercería sito en la calle de San Francisco, 28, por haber vendido a un parroquiano por tres pesetas un ovillo de perle blanco, cuyo precio de venta debe ser 1,80 pesetas.

Continuó diciendo el señor Pérez Mirete que por esta primera multa que impone se dará cuenta el comercio segoviano de lo que será su actitud en casos de esta naturaleza, pues

**SU RADIO** únicamente se la "Electrón," arreglarán en Juan Bravo, 52, pral. Segovia

## REGISTRO CIVIL

DIA 22

Defunciones.—Ninguna.

Nacimientos.—María del Pilar Sanz Rodríguez, Antonia Alonso San Juan y Mariano Gil Monjas.

Matrimonios.—Ninguno.

## ALCALDIA DE SEGOVIA

Anuncio

Con objeto de dar cumplimiento a una circular del Gobierno civil de esta provincia dirigida a esta Alcaldía, se pone en conocimiento de los propietarios de ganado caballar, mular y asnal del término municipal de Segovia, que a partir del día en que sea publicado este anuncio en el «Boletín Oficial», deben presentarse en esta Alcaldía (Negociado 2 de Secretaría) para hacer declaración expresa de las cabezas de ganado a que se hace referencia que obren en su poder.

Advertiéndoseles que el plazo para la susodicha declaración caduca el día 26 de los corrientes y que aquéllos que no hagan su presentación sufrirán los perjuicios consiguientes.

Segovia, 23 de Enero de 1937.—El Alcalde, A. REQUERA.

## Regimiento de Artillería Ligera número 13

Debiendo procederse a la venta en pública subasta de cinco caballos de desecho que tiene este Regimiento, se anuncia por el presente que tendrá lugar el próximo día 4 de Febrero, a las once horas de la mañana en el cuartel que ocupa este Regimiento, siendo de cuenta de los adjudicatarios el importe del presente anuncio.

Segovia, 22 de Enero de 1937.—El comandante mayor, EUGENIO COLORADO.

Se arriendan los pastos de un monte en el término de Bernardos. Para tratar, con Mariano Gozalo Barrios.

¿Un champan? **DOMECO**

## Caballo desaparecido

El día 9 desapareció del término de Villacastín uno con las señas siguientes: rojo, cola cortada, estrella en la frente y herrado de las cuatro extremidades. Laureano Grande, en dicho pueblo, abonará gastos y gratificará.

Se vende o se cambia por vaca suiza, macho romano, próximo a la cuerda, cerrado; un carro de yugo seminuevo, por dejar la labor. Para tratar, con Zacarías Gómez, en Navalmanzano.

## Academia de Artillería e Ingenieros

Subasta

Debiendo proceder a la venta en pública subasta de dos mulos y dos mulas de desecho que tiene este Centro, se hace presente que dicho acto tendrá lugar en la Plaza de la misma a las once de la mañana del día 11 de Febrero próximo, siendo el importe de este anuncio de cuenta de aquel a quien se adjudique dichos semovientes.

Segovia, 19 de Enero de 1937.—El comandante jefe del detall, MARIANO MONTALBÁN.

## COMERCIO

De tejidos, paquetería y quincalla. En población importante de Castilla, antiguo y acreditadísimo, se traspasa o venden sus existencias, éstas ascienden a unas 80.000 pesetas.

No se admiten intermediarios. Diríjase a DON FELIX GITRAMA Colegio de San José «Jesuitas» VALLADOLID

Vendo toro terreno para semental, de tres años, buena lámina y bastante peso. Tratar con Hipólito Ayuso, José Zorrilla, 135.

## COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas y café con leche. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 81; niños, 103; total 184. En la cena: adultos, 85; niños, 106; total, 191. Total del día, 375.

La leche fué donada por el industrial de esta ciudad don Aurelio López.

## Quien hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.

## ¡PANADEROS! Con el FRIO en su horno

será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta.

Provengase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO," y elaborará su pan en menos de TRES HORAS

Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE

DON ANTONIO SERRANO VALLEJO

CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NÚM. 12.—SEGOVIA

## A los tenedores de valores del Estado

obligados a presentar declaración jurada de los mismos, por orden publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 9, se les participa que para todo lo referente al cumplimiento de dicha disposición pueden dirigirse al Corredor de Comercio de esta plaza

**EMILIO LASALA** (Abogado)

Horas de despacho: De diez a doce, en el Banco de España y de doce y media a cinco de la tarde en Plaza Mayor, 18, 3.º